

„Wie wollen wir wohnen?“

07.03.2024 09:03 von Martina Jansen (Kommentare: 0)

„Wie wollen wir wohnen?“



Kunst-Ausstellung der Lebenshilfe Dorsten

„Wie wollen wir wohnen?“ ist eine zentrale Frage im Leben vieler Menschen. In den vergangenen drei Monaten hat sich eine Gruppe von sieben Menschen mit Behinderung mit dieser Frage kreativ auseinandergesetzt. Die Ergebnisse wurden am 21. Februar 2024 im Rahmen einer Ausstellung im Treffpunkt Altstadt präsentiert. Trotz unterschiedlicher Sichtweisen waren sich alle Mitwirkenden einig, dass Selbstbestimmung und Teilhabe im Bereich Wohnen besonders wichtig sind. „Ich möchte gerne mit meiner Partnerin in einer Wohnung leben. Nebenan sollen unsere Freunde wohnen“, beschreibt ein Teilnehmer seine Wünsche. „Wenn ich Unterstützung brauche, soll jemand für mich da sein und mir helfen.“

Das Projekt „Wie wollen wir wohnen?“ der Lebenshilfe Dorsten löst sich von den Grundideen aller bestehenden Angebote, z.B. von der besonderen Wohnform (umgangssprachlich „Wohnheim“ genannt). Ziel ist es, gemeinsam mit Menschen mit Behinderung, deren Angehörigen und der angrenzenden Nachbarschaft, etwas ganz Neues in und für Dorsten zu erschaffen. Wie kann eine Alternative aussehen? Welche Bedürfnisse stehen im Mittelpunkt/ müssen berücksichtigt werden? Wie kann ein Miteinander entstehen? Welche Barrieren müssen aus dem Weg geräumt werden? Das sind u.a. zentrale Fragen, die sich das Projektteam der Lebenshilfe Dorsten stellt. Um Antworten zu finden und eine gemeinsame Idee wachsen zu lassen, sind alle Dorstener:innen herzlich eingeladen, sich mit uns auf den Weg zu machen.

Text und Foto: Lebenshilfe Dorsten

